que sin llegar a publicar sus notas, prestaron su apoyo y aliento, como el alcalde D. Tomás Quintanilla, a esos trabajos que con tanto interés se habían iniciado.

La primera colaboración que recibí, fue un interesante folleto, que después presté y no he vuelto a recuperar; pero del que se conserva un ejemplar en la Biblioteca Municipal, Se trataba del titulado "Una descripción de Alcázar de San Juan en el siglo XVIII" con prólogo y notas de Carlos López Bonilla Rodríguez, Licenciado en Derecho y en Ciencias Políticas, que fue Fiscal del Juzgado Municipal, presentado por Don Estanislao Sánchez López, secretario del Ayuntamiento y editado por el Instituto de Estudios Manchegos.

La base de este trabajo que pretendo realizar la constituye la "Descripción de Alcázar de San Juan en el siglo XVIII" que se transcribe íntegra, en letra cursiva insertando sus preguntas a modo de Título de las materias que han de comprender los artículos objeto de esta recapitulación, quedando así ordenados según el criterio del interrogatorio.

Comprende, pues, esta obra dos trabajos diferentes: 1.º.— Copia íntegra de la "Descripción de Alcázar de San Juan en el siglo XVIII", mandada hacer por el geógrafo de Carlos III, don Tomás López, y anotada por López Bonilla. Para diferenciarla del resto del trabajo se transcribe en letra cursiva.

2.º.—Recopilación de artículos y noticias sobre Alcázar de San Juan, que se insertan por capítulos, ordenados de acuerdo con las preguntas del interrogatorio del geógrafo de Carlos III, como si se pretendiera contestar a ellas de nuevo.

Las materias que no tengan cabida entre las preguntas del interrogatorio se tratarán al final, como ampliación de la "Descripción de Alcázar de San Juan en el siglo XVIII".

Alcázar de San Juan, febrero de 1975

Manuel Rubio Herguido